
雷佳唱响国家大剧院

《运河谣》首演大获成功

本报讯(记者 师文静) 6月21

日晚，国家大剧院倾力打造的首部原
创民族歌剧《运河谣》在国家大剧院
歌剧厅如约启航，向到场的近二十个
国家的世界级大剧院院长以及京城
观众献上了一场阵容强大、充满了浓
烈“中国美”的视听饕餮盛宴。总政歌
舞团独唱演员雷佳领衔演出的女一
号“水红莲”，以一个小人物为着力
点，构造了一个令人唏嘘感慨的江

湖儿女形象，赢得了世界级
大剧院院长和京城观众的
一致认可。

本次《运河谣》的作
曲邀请到了素有“旋律大
师”之称的著名作曲家印
青，他曾创作过《天路》、

《走进新时代》等许多广为
传唱的时代经典。印青在
用音乐勾勒女主角“水红
莲”的人物个性时可谓煞
费苦心。雷佳在《运河谣》中

的表现也得到了音乐总监印
青的高度肯定。

《梦立方》不怕被模仿

本报讯 《梦立方》自5月中旬每
周日21：15登陆东方卫视以来，收视率
在同时段全国卫视节目中名列前茅。
在众多引进海外版权的节目中，《梦立
方》如何脱颖而出？又如何能避开当红
节目往往被“山寨”的命运呢？对此，梦
立方节目组的导演做出了解答。

这档节目大量采用类似《骇客帝
国》的高科技电影拍摄手法，开中国电
视节目制作之先河。最重要的一点是，
这是第一次真正意义上在亚洲本土制
作的高科技娱乐节目。根据英国原版
节目的制作宝典，全套设备的准备花
费两个多月时间。从北京、上海、香港、
日本到英国，设备来源遍布全球，单集
节目的制作费用更是不菲。怪不得《梦
立方》节目组可以自信满满地说：“我
们一点不担心被模仿！” (本记)

本报讯(记者 师文静) 21日，热
映电影《第一次》的导演韩延来济为该
片做宣传活动，作为从济南走出去的
8 0后新锐导演，韩延受邀担任了山
东省电影家协会和本报共同承办的
2012山东青年(第五届)微电影大赛特
约评委。

韩延称，拍短片电影非常锻炼人，
也是很难忘的经历，希望年轻人在这个
平台上毫无保留地展示自己的才华。

提到山东青年微电影大赛，韩延
称，山东举办的文化活动越来越紧跟
形势了，现在举办微电影大赛是一个
很有活力的做法。韩延还给大赛写了
很长的寄语：我是一个土生土长的济
南人，作为一个济南走出去的导演，我
对这片土地有着浓重且特殊的感情，
看到家乡办了这么一次大赛，很高兴，
很兴奋，有机会为比赛当评委更是荣

幸之至，希望年轻人在这个平台上毫
无保留地展示自己的才华！

韩延还跟记者讲述了他在济南上
学时参与短片电影大赛的感受。“短片
是一个作者的自我表达，是很自由的。
我参加过很多短片比赛，都很难忘，都
是很小的比赛，年轻人推出自己的作
品，坐在一起相互学习，能看到别人拍
的什么样。这种平台非常好。”

在给青年参赛者提建议时，韩延
希望年轻的爱好者能够打牢技术这个
地基。“刚开始的时候技术很重要，就
像你是一个特别有想法的人，但是你
不会说话，没有语言，就表达不了。技
术如果不是很好，很有可能就把要说
的话给歪曲了，技术在这层面上是很
重要的。但是当你有了一定的技术之
后，就不要这么介意技术了，更主要的
是你要表达什么。”

随着Angelababy和赵又廷主演的
电影《第一次》的热映，济南平阴新锐
导演韩延再次受到关注。作为从济南
走出去的导演，韩延对济南的观众充
满感情，而济南仗义的影迷也是对韩
延这位本地导演充满爱护，以影院几
乎场场满员的成绩支持着这位本地导
演。继本月初电影《第一次》在济南首
映之后，21日韩延再次回到济南各大
影院答谢观众。接受采访中，韩延称他
拍摄《第一次》就是希望大家重拾纯真
的状态，而自己也会以纯粹的态度去
认真拍摄电影。

齐鲁晚报：你就这样以“清新青春
片”被大家所熟知了。

韩延：我不想被定义。我也没想到我
的第一部被认识的电影是《第一次》。我
觉得有的时候就是命运，我正好赶上《第
一次》被大家认识。我今后肯定不仅仅是
做青春题材电影，这是肯定的。但是我
希望趁自己年轻来拍青春片，要不过
了这个年纪，就没法拍了，就假了。

齐鲁晚报：其实你有多种类型的
剧本可拍，却选择《第一次》这个纯真
的爱情片打开市场。

韩延：其实，一个导演一辈子都在
拍一部电影。动作片也好，悬疑片也
好，爱情片也好，类型不同，但核心是
一样的。每个导演都要找到一个核心，
有那个核心，拍什么都可以。我的精神

核心就是“爱”，我的任何作品都是为了
说明白这个问题。如果没有自己的核心，
那就是一个纯粹的职业导演，我个人希
望做带有作者气息的职业导演。

齐鲁晚报：为何青春片里都有一
个坏男孩？《第一次》也一样。

韩延：其实，我理解的青春不是老
实孩子的青春，老实孩子往往把青春
荒废过去了。他们每天都是日复一日
地重复。青春期一定是坏男孩比较多，
骑着自行车，唱着流氓歌。

齐鲁晚报：你这部电影太小清
新了，拍给女孩看是为了迎合这个
市场吗？

韩延：最近几年很少有让女
孩觉得很喜欢的电影，动作片和
恐怖片都是男孩喜欢看的，能不
能做一部让女性观众很喜欢、很
舒服的电影？所以在做的时候，
我们就朝一个方向努力，就是
用女孩的思维去做这部电影。
其次我想让大家回到一个更
纯真的状态，我有莫名其妙
的责任感，就是寻找那种
纯真的价值观，只有这样
做了，我才会舒服。

齐鲁晚报：作为平阴
出来的导演，要不要给济
南也拍部电影？

韩延：我在山东艺
术学院上学的时候在
济南拍过两个短片。
其实，我在厦门拍电影，但是看起来
也不那么像厦门。说实在的，我也不知
道济南是什么样的，可能大家眼中的
济南都不一样，我说给济南拍片主要
是运用这个地方的建筑、植被等符合
故事发生的东西。其实，太熟悉了反而
限制自己对济南的看法。

《第一次》票房强劲，导演韩延回家乡谢观众

我想让大家回到纯真的状态
本报记者 师文静
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山东成立公路摄影协会

本报讯 6月中旬，在省交通运
输厅公路局领导的关心与支持下，中
国公路摄影协会山东分会在潍坊正
式揭牌成立。我省公路摄影协会的成
立，对于扩大宣传山东公路形象、繁
荣山东交通文化有着重要的意义。

(杨传忠 臧坤)

本本报报微微电电影影大大赛赛受受8800后后新新锐锐导导演演关关注注

韩韩韩延延延受受受邀邀邀任任任评评评委委委

张天爱现身上海

本报讯 近日，为纪念宝玑制表
史上首枚腕表诞辰200周年，同时庆
祝“那不勒斯皇后”系列问世10周年，
世界顶级制表品牌宝玑在上海斯沃
琪和平饭店艺术中心举办了隆重的
新闻发布会，正式开启了为期两周的
首枚腕表诞辰200周年纪念展。宝玑
中国区副总裁卢克勤先生、宝玑家族
第七代传人埃曼纽尔·宝玑先生以及
知名设计师张天爱女士共同主持了
开展仪式。 (本记)
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